

Se agudiza crisis en Van Buren: suspenden las quimioterapias

SALUD. En forma transversal, desde diferentes sectores manifiestan la preocupación y urgencia para adoptar medidas que pongan freno a la debacle.

Daisy Castillo T.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

“La situación es dramática, puesto que está con un estado de desfinanciamiento en el límite máximo permitido, al punto que se han debido cerrar pabellones, (...) postergando todas las (cirugías) electivas y dejando sólo las urgencias; provocando que pacientes con cáncer no puedan recibir su quimioterapia”. Así plantea el senador Juan Luis Castro, al referirse a la situación financiera por la que atraviesa el Hospital Carlos van Buren, recinto en el que, por falta de financiamiento, se han debido cerrar 9 pabellones (de 16), con la consiguiente postergación de las atenciones médicas.

El legislador afirmó a este Diario que “esto no es responsabilidad de la dirección del hospital. El hospital es el símbolo del desfinanciamiento del sistema hospitalario. Lo que pasa es que se observa con suma gravedad, porque ya venía de una situación precaria desde antes. Ahí no hay un problema de gestión, existe un problema estrictamente financiero que la autoridad no está resolviendo”.

Fuentes del Hospital Carlos van Buren indicaron que no se han suspendido las quimioterapias. Sin embargo, explicaron que no se han instalado catéteres para iniciar nuevos procedimientos -al menos hasta-.

Por su parte, el diputado Tomás Lagomarsino (PR) e integrante de la Comisión de Salud de la Cámara Baja, asegura que “aquí hay una irresponsabilidad mayúscula por parte de las autoridades del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio, con su director en plenas vacaciones (Cristian Gálvez) cuando vivimos una crisis de estas características. Esto es extremadamente grave en el contexto de las 11.214 personas que están en listas de espera quirúrgica, esperando una cirugía, en el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio”.

\$ 400

millones es el escaso presupuesto que aún maneja el Hospital Carlos van Buren de Valparaíso.



LA CRISIS DEL HOSPITAL TAMBIÉN AFECTÓ AL SERVICIO DE ONCOLOGÍA.

no, en el cual este hospital es su principal establecimiento de salud”.

JEFES DE SERVICIO

Desde el Comité de jefes de Servicios del recinto hospitalario, a través de una declaración pública afirmaron: “Nosotros como funcionarios y jefes de servicio del Hospital Carlos van Buren, queremos informar a la toda la comunidad hospitalaria sobre la difícil situación presupuestaria que afecta a nuestro hospital y que pone en riesgo a muy corto plazo la continuidad de la atención, una muestra de esta crítica realidad es el cierre progresivo de 9 pabellones quirúrgicos, el retraso en el inicio de tratamiento oncológico, la falta de insumos básicos para el funcionamiento diario”.

NO MÁS RECURSOS

Moisés Sagredo, presidente de Fedepus Valparaíso-San Antonio, indicó que “en relación con el cierre de 9 pabellones del hospital, es una situación que afecta a la institución completa. El presupuesto normal para un mes de funcionamiento del hospital son 4 mil 500 millones de pesos, hoy día quedan menos de 400 millones de pesos, por lo tanto, es una medida extrema que ha tenido que tomar la administración para resguardar la atención de urgencia y de pacientes críticos. Hoy día (ayer)

“El Hospital (Van Buren) es símbolo del desfinanciamiento del sistema hospitalario”.

Juan Luis Castro
 Senador (PS)

“Aquí hay una responsabilidad mayúscula por parte de las autoridades del SSVSA”.

Tomás Lagomarsino
 Diputado (Partido Radical)

“Hay hospitales que han tenido una ejecución mayor al gasto de operaciones”.

Ximena Aguilera
 Ministra de Salud

tuvimos una reunión con la directora del hospital y nos comentó que en el encuentro que sostuvo con el Subsecretario de Redes Asistenciales se establece que el Ministerio de Hacienda no va a otorgar una expansión presupuestaria, situación que agudiza la crisis del establecimiento”.

David Torres, académico del Departamento de Salud Pública y Epidemiología de la Universidad de los Andes, manifestó que la crisis financiera puede generar serias consecuencias para la salud pública, tanto para los pacientes como para los trabajadores.

Para los pacientes, dice, “esto disminuye en la calidad de la atención, por un lado, aumenta los tiempos de espera para las cirugías y otros tratamientos. También es probable que esto necesite desplazamiento a otros hospitales para que absorba la demanda, lo que puede traducirse en complicaciones en salud. El experto agrega que “desde el punto de vista de los trabajadores, cuando hay disminución de recursos o servicios, la sobrecarga aumenta y esto afecta la capacidad de dar una atención adecuada”.

El candidato a gobernador regional por Valparaíso, Manuel Millones (indep.) aseguró que “esto de verdad produce indignación, impotencia y no se puede más que pedir explicaciones y también que se asuman las responsabilidades”.

¿Y REDES ASISTENCIALES?

La ministra de Salud, Ximena Aguilera, se refirió desde Santiago sobre la situación del Hospital Van Buren, señalando que “hay un tema particular de los recursos del hospital que está siendo visto por el Subsecretario de Redes Asistenciales. Es algo que está ocurriendo hace más de una semana. Como ministerio lo que tenemos que ver en relación a los presupuestos de operaciones es que estamos continuamente con la Dirección de Presupuestos viendo los temas de presiones de gasto para cerrar el año”. Añadió que “hay hospitales que han tenido una ejecución mayor al gasto de operaciones y, eso lo está viendo, específicamente, el Subsecretario de Redes Asistenciales”.

Este Diario intentó obtener la versión del subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, respecto a las vías de financiamiento para suplir la falta de recursos del hospital. Se indicó desde Comunicaciones del Minsal que la vocería la realizó la ministra Aguilera. **CS**